

DISTRITO Y ORGANIZACIONES LGBT LANZAN PRIMERA SEMANA DISTRITAL DE LA DIVERSIDAD SEXUAL Y DE GÉNERO

Bogotá D.C., mayo 17 de 2011. A propósito de la conmemoración del Día Internacional contra la homofobia, lesbofobia, bifobia, y la transfobia, cuando la Organización Mundial de la Salud eliminó a la homosexualidad de la lista de enfermedades mentales, hoy se lanza en Bogotá la Semana de la Diversidad Sexual y de Género.

Para analizar con cifras e información concretas el tema, la Secretaría de Planeación, a través de 1.200 encuestas telefónicas, indagó a la ciudadanía sobre la forma como percibe a las personas de los sectores LGBT y se encontró que el 19.8% de las personas encuestadas las ven como un riesgo para la comunidad, no obstante, de ellas, 46.26% no ha hablado con alguna lesbiana, gay, bisexual, ni transgenerista, lo cual demuestra que los imaginarios negativos sobre estas personas se basan en prejuicios y no en un conocimiento real.

“El problema social de la homofobia, la lesbofobia, la bifobia, y la transfobia no es sólo la percepción errada y la animadversión que pueda recaer sobre una persona o grupo, sino que tal fobia genere formas efectivas de discriminación y negación de derechos”, manifestó la Secretaría Distrital de Planeación, Cristina Arango Olaya.

Las fobias son entendidas como miedo o rechazo irracional y persistente contra algo o alguien, pero también pueden implicar odio, reproche o burla, tal es el caso de la homofobia. Ésta se presenta cuando el miedo, el rechazo, el odio o las burlas se dirigen contra hombres homosexuales, la lesbofobia cuando se genera hacia mujeres lesbianas, la bifobia contra personas bisexuales, y la transfobia cuando lo hacen contra personas transformistas, travestis y transexuales.

Una de las manifestaciones de tales fobias es la discriminación que se registra en la capital del país. El 98% de las personas de los sectores LGBT, han sido discriminadas o sus derechos vulnerados. Según la encuesta realizada para la Línea de Base de la Política Pública, y aplicada a 1.213 personas de los sectores LGBT, el 98.62% de las lesbianas expresan que han sido discriminadas o sus derechos vulnerados, lo mismo dice el 97.34% de los *gays*, 96.39% de las personas bisexuales, y 99.68% de las personas transgeneristas; de las personas que afirman haber sido discriminadas el 54.48% señala que las vulneraciones obedecen a su orientación sexual o identidad de género.

De ahí la importancia de esfuerzos como esta *Primera Semana Distrital por la Diversidad Sexual y de Género*, que aporta al reconocimiento de la diversidad en las orientaciones sexuales y en las identidades de género, a la visibilización de las personas de los sectores LGBT y a la reflexión sobre la situación de sus derechos y la discriminación que sufren.

Los eventos de la Semana tienen entrada libre, y son dirigidos a todo público sin importar su orientación sexual, identidad de género, ni edad (salvo las excepciones indicadas en la programación). Se puede consultar la programación en www.sdp.gov.co, facebook digitando “Primera Semana Distrital de la Diversidad Sexual y de Género” y en la Dirección de Diversidad Sexual, teléfono 3358000 ext. 8182 o al correo diversidadsexual@sdp.gov.co.

